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廣告請洽:

913-850-0781
314-991-3747

希望兼職廚房幫助更喜歡說一些越南語和英語的能力。
想要的送貨司機必須說英語。
中城中餐廳
在3260 Broadway Boulevard KC Mo 64111面對面聯繫房主
星期一，星期三-星期日，2：00-4:40 pm。

 
 
 

周日聚会时间 

9:30 AM   英文主日崇拜 

           中文主日学 

10:50 AM  中文主日崇拜 

          英文主日学 

          儿童主日学 

周六1:30-3:30 中文学校 
 

10101 England Drive 
Overland Park, KS 66212 
www.ecbckc.org    
ecbc@ecbckc.org 
913-599-4137 

服裝倉庫招聘收
發貨工人一名。
要求簡單英文，
工作細心。
$17/Hr。三月後
公司提供全額醫
保和年假。

West 85 street, 
Overland Park

551.208.2336
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海鮮餐廳請人
Independence

誠請一位有經驗需英
文好的經理和帶位，
有意請電

816-682-0765

三十多歲的中國人肖靜(化名，因為怕

對出境中國有影響)最近剛找中介支付了 25

萬人民幣打算「走線」來美國。 「是已經

成功的熟人介紹的，幫我辦理日本簽證，

到了墨西哥之後有接機，支付在墨西哥的

費用，保送我到美國。」她告訴美國之音

。

「走線客」最初指的是 2019年新冠疫

情以來，那些因為政治或是經濟原因，鋌

而走險穿越巴拿馬雨林，最終抵達美國南

部邊境的中國非法移民。

肖靜大學畢業後一直在重慶的小企業

做文員的工作，但是這幾年經濟形勢不好

，老闆先是拖欠工資，今年初又大量裁員

，肖靜也在其中。 「我這個年紀，不好找

工作，而且我也不喜歡國內的政治氛圍。

」她告訴記者，失業是她想「潤」(離開中

國)的主要因素。另外，自認為自己是「自

由派」的她，與身邊熱愛中國的「小粉紅

」格格不入，也促使她想離開。

她說，如果要辦理美國簽證，一方面

面試排期很久，一方面對於資產收入等文

件的審查也更嚴格，所以，她退而求其次

辦理日本簽證。試著先去日本，再尋求進

入美國。她說，仲介告訴她準備這樣的材

料很簡單，她沒有收入證明也不會成為阻

礙。現在她也已經順利拿到日本的簽證，

正準備購買去日本的機票。

不過，她這兩天又有新的擔憂。她從

「走線」群組中聽說，如果只是「白本」護照

，即只有日本簽證，沒有其他任何國家簽證記

錄的護照，即使到了墨西哥之後也有可能被拒

絕入境，因為墨西哥海關也在嚴查這些用其他

國家簽證免簽進入墨西哥，最終目的是非法入

境美國的人群。她也聽說許多人回到日本後，

都滯留在東京的機場附近，等著其他「走線」

人順利入境的消息傳來，就伺機再試一次。

她和「走線」群組中的人也密切關注剛剛

過去的美國大選。 「開票的時候，我們都一直

盯著看，畢竟川普當選之後，我們可能就進不

去，也可能會被遣返。」肖靜說。

但現在木已成舟，她希望能夠盡快入境美

國，盡量爭取在新當選總統、前總統唐納德·

特朗普(Donald Trump)就任前從移民監被釋放。

「我的仲介告訴我，如果怕，就在國內老實待

著。但我還是想搏一搏。」她告訴記者。

據報道，川普的盟友和一些私營部門一直

在悄悄準備大規模拘留和驅逐居住在美國的非

法移民。驅逐非法移民是川普參選時向支持者

做出的重要承諾。

川普 11月 1日在內華達州亨德森的競選集

會上說：“在我上任的那天，移民入侵就會結

束，我們國家的復興就會開始。”

4月 13日，他在賓州施內克斯維爾市的演

講中也特別提到了來自中國的移民，稱他們

「正處於參軍的年齡，而且大多是男性。在我

看來，他們是想在我們國家建立一支小軍隊嗎

？

星期四(11月6日)，川普任命的一名聯邦法

官否決了拜登政府一項至關重要的移民政策，

該政策為數千名與美國公民結婚的無證移民提

供了獲得公民身份的途徑。

麗莎(Lisa)是一位在中國的負責幫中國「走

線人」解決簽證等問題的中介，在墨西哥和美

國都有合作夥伴。由於覺得自己正在做的事情

處於“灰色地帶”，麗薩不願意透露全名。她

告訴美國之音，這幾天收到格外多中國人的諮

詢，她勸他們盡快上路，趕在川普就任前進入

美國。

美、墨等多國加強對非法移民的管控
但「肖靜們」的「走線」之路已經很難了

。美國現任的喬· 拜登(Joe Biden)政府今年已經

開始大刀闊斧地管理邊境。 6月 5日起，邊界

設立庇護熔斷機制，當日非法進入美國的人數

超過每日2,500人的上限就暫停受理庇護申請。

就算他們成功進入美國，也要面臨被遣返

的可能。今年六月，美中重啟非法移民遣返合

作，美國自 2018年來首次使用大型包機將中國

籍人員遣返回中國。 10月 15日，美國國土安

全部派出了第二批遣返航班。

在此之前，墨西哥政府已經加強了邊境執

法。墨西哥的國民警衛隊、軍隊和國家移民研

究所(INM)人員就在主要道路上設立了新的檢查

站。他們增加了對比較多人使用的進入美國的

過境點的巡邏，也將許多「走線」人從往北前

往美墨邊境的道路上攔截下來。

7月1日起，美國為巴拿馬提供包機或商業

航班機票費用和其他協助以驅逐移民。巴拿馬

的新任總統何塞· 勞爾· 穆利諾(Jos? Ra?l Mulino)

表示要關閉「走線」路上大部分人都會經過的

達連隘口(Darien Gap)。

根據美國海關和邊境保護部門的數據，今

年七、八、九三個月跨越南部美墨邊境的沒有

身份的移民人數大幅減少至每月約十萬人，遠

低於去年九月的約二十七萬人。

對中國人來說，如今「走線」最大的困難

來自於厄瓜多爾宣布暫停對中國的免簽政策。

這個南美洲小國曾是絕大多數「走線」的中國

人的旅程起點。他們從厄瓜多開始，踏上這條

橫跨十數個國家的充滿危險的道路，從美墨邊

境進入美國，也因此被稱為「走線客」。

「走線」 客開闢新途徑
但幫助中國人走線的麗莎告訴記者，中國

人對於「潤」的渴望並沒有減少，因為促使他

們踏上「走線」旅途原因並沒有改善。對大多

數走線人來說，中國經濟下滑和政治不自由是

他們踏上走線這條風險之路的主因。

麗薩告訴美國之音，她成立的幾個討論

「走線」問題的電報(telegram)群組中的人數每

天都在激增，需要不斷地開新群，也有新人加

入。不同的是，去年此時，人們可以透過看群

組裡的攻略和網路上一些「走線」成功人士的

分享就能自己完成「走線」旅途，如今的「走

線」人卻不得不依靠蛇頭或仲介來辦理日本、

歐盟、墨西哥等國的簽證。

根據墨西哥入境政策，持有至少兩年有效

期的英國簽證、歐洲申根簽證(多次)和日本三

到五年多次簽證都可以入境墨西哥。麗莎表示

目前入境墨西哥還是比較順利，她向記者展示

了幾位她經手的客人順利入境墨西哥後護照上

的入境章。

麗薩推薦的路線是飛往墨西哥的蒂華納市

，翻牆入境美國的聖地牙哥。聖地牙哥靠近華

人聚集的洛杉磯，方便這些人在美國找工作和

生活。她承認目前入境美國確實更加困難，坐

「移民監」的時間也更長，但許多中國人仍然

躍躍欲試。

在「走線圈」中相當出名的活動人士，33

歲的王中偉告訴記者，「走線」人幾個月前就

在討論從古巴或玻利維亞開闢新的路線。但幾

個月來，能夠從這些路線到達美國的人寥寥無

幾。

「目前繞道古巴的路線，我在現實中沒有

接觸過有人走這個線路。我們現在接觸到的走

線群體相比之前已經大大減少了。入境的人路

線也幾乎都是從日本飛墨西哥，然後翻牆進入

美國。

去年底帶著 12歲的女兒「走線」到達美國

的廣西人郭彬告訴記者，他所知道的所有試圖

從古巴「走線」的人都失敗了。 「他們有人到

了古巴之後，找不到當地蛇頭，那邊目前沒有

黑幫組織的偷渡蛇頭在賺這種錢。」郭彬說。

他也告訴記者，在過去的兩三個月裡，已

經很少有人再踏上從中國出發，飛經土耳其之

後落地厄瓜多爾，再穿越十多個國家的「走線

」旅程。

他在訪談中說：「現在進得了美國邊境的

人，就在這兩三個月，基本上全是之前滯留在

路上的人，不是從國內出發來走的人。現在還

有很多人滯留在墨西哥，厄瓜多爾或土耳其。

他告訴記者說，很多在路上的人希望能夠

趕在川普就任美國總統前進入美國，但是因為

邊境的熔斷機制，他們很多人到了邊境也無法

入境。已經入境的人群裡，也有許多被關在移

民監，至今都沒有放出來。這群人心情非常急

迫，但也無計可施。

去年成功走線的李小三表示，前年和去年

許多人嘗試“走線”，是因為這種做法不用太

依賴蛇頭和中介，如果自己蒐集信息的能力比

較強的話，幾萬、最多十幾萬人民幣就能到美

國，比傳統的偷渡費用便宜不少。

「現在來美國，最貴的要五萬美金，幫你

拿旅遊簽。我知道他們的蛇頭就是這個價。這

個生意原本就是福建人在搞的，『走線』弄不

了了，他們的生意又好起來了。

川普當選後，在美國安頓下來的華人
亦擔心被遣返

隨著川普贏得大選，並將再次入主白宮，

即便是在美國已經安頓下來的幾位「走線」客

擔心被遣返會中國。

到美國之後積極參與政治活動的王中偉告

訴記者：「大選結果出來的那一刻，新移民群

體裡面立刻就炸開了鍋，很多人開始憂心忡忡

了。我自己也會有些擔心，正在關心接下來的

政策。

政治庇護申請通常會有兩步：第一是預審

聽證會，平均等待時間約三年；第二步是個人

排期聽證會，等待時間不到五年。目前，王中

偉已經通過了預審聽證會，他們的個人排期聽

證會分別安排在明年 2月。他們是「走線」人

中案件進展較快較順利的，但是川普的當選為

他們帶來的許多不確定因素。

一度與女兒走散，連群租旅館日租費用都

湊不齊的郭彬如今已經做到了一家餐飲店的店

長，在中國的廚師經驗也有了用武之地。他驕

傲地說：「工作現在是沒問題，不怕累，肯吃

一些苦，工作是沒問題，生存是沒問題。我現

在是一家飲食店的店長，準備在這個飲食店推

廣桂林米粉，螺螄粉。

郭彬對記者表示：「就算我們不被遣返，

對於工卡的排期，開庭的排期，法庭的通過率

，包括以後的綠卡申請，親人申請團聚，都應

該有一定的難度增加，和時間跨度的增加。

在中國被國安部門多次騷擾的異見者李小

三，「走線」之後做了許多零工，目前他在紐

約開了一家翻譯公司，考取了房地產執照，還

買了一輛摩托車，收入穩定，生活已經步入正

軌。李小三也通過了預審聽證會，他的個人排

期聽證會分別安排在明年4月。

對一些走線人來說，被遣返後回到中國會

遭到政治迫害可能也令他們擔憂。李小三說：

“我的推文，批評習近平的打印出來，回去夠

判刑了。我媽我妻子都被找過，去年習近平來

美國的時候找過，過年找過。”

李小三告訴記者，自己很喜歡美國，也努

力融入了不同族裔的社群，並透過考各種執照

來自我提升。當他騎著摩托車出門兜風時，有

美國本地人感到好奇，他也與美國人分享自己

一路從中國走來的經歷，和他們合照。

在X平台，已經有人在幫這些走線來美的

中國移民向川普寫公開信，請他不要將他們遣

返。目前在徵集簽名。（VOA）

川普勝選， 「走線客」 不安：有人試圖
趕在他就任前入境，有人擔心被遣返


